

個人質問

大網白里市に住んでおられる方は、ひとつの家族と同じなのだ!

石渡 登志男 議員



実は日本で最も古い世界屈指の経済週刊誌と言われている「東洋経済」に本市が掲載されていた。自然環境や交通の利便性、また市が抱えている問題点なども指摘されていた。この記事の左上に「人が集まる街、逃げる街」というサブタイトルがあったが、本市は一体どちらになるのか。それを知るには人口から判断すればわかりやすい。市になってから約2千3百人以上人口が減っている。それから判断すると、本市は「人が逃げる街」に近いかもしれない。でも大網白里市には、多くの魅力的な所があり、それだけのポテンシャルもある。千葉市が内房のトップなら、大網白里市は外房トップの自治体になれると私は確信している。本市は子育て交流センターや子育て支援館も造った。そう、若い世帯に移住してきてもらうためにもアクセルを強く踏んできた。しかしその後、ブレーキをかけてしまった。それが保護者負担を課すという今回の子ども医療費助成制度だ。この問題は市の未来を決定づける根幹に関わる大事な部分。本市における施策には一貫したビジョンがない。ビジョンとは将来あるべき姿を意味する。このよくなる場当たり的な考え方で若い方々の人口を増やすことは夢のまた夢。市民サービスも充実、病院もあり、自然環境も豊か、都内に近い利便さ、この地で働ける場所もある等々により人は移住を決意されるのではないのか。本市の財源状況を考える。人口減は致命的になりかねない。災害後の避難所生活における困ったこと上位にトイレの問題が常にある。自治体やご家庭において真剣に考えていかなければならない。

そこで、災害に備え、水を一滴も使わず、しかも衛生的で安い、臭いも出ない、こういった防災トイレ等を住民にお伝えしてみたらどうか。

答 市民の皆様には断水時対応として水が不要な簡易トイレなどを様々な機会を捉えて周知してまいります。いろいろ調査してわかったが、そんなトイレがある。水を一滴も使わず、衛生的、費用もあまりかからない、臭いも出ない、処理も簡単。そんなトイレを私は自分で試したが、これで解決できる。市民の方がお困りにならないようにお願いしたい。

問 次に生活保護について、その種類を教えてください。

答 生活、住宅、教育、医療、介護、出産、生業、葬祭扶助の8種類があります。

今はコロナ禍の時代、生活がかなり困難になった方も多い。そういった市民のご相談も受けてきて、市側と一緒に話をさせていきたい。常に弱者の方に寄り添っていく。それを職員は忘れてはならない。また本市に住んでおられる方というのは皆一つの家族なんだ!というそんな思いで対応していただきたい。

問 本市の旧耐震基準の住宅戸数と住宅耐震診断・耐震改修の補助金の実績はどうなっているのか。

答 旧耐震基準のものは3千50戸。耐震診断の補助は上限8万円、改修工事と設計等では最大40万円です。尚、令和元年、2年度の利用実績はありませんでした。

何で進まないのか。多額のお金がかかる住宅全体における耐震改修は無理がある。市民の命の問題、他の自治体のように一部耐震シェルターも検討していくべきだ。

個人質問

市営サッカー場指定管理に係る市側対応の是非について No.1

岡田 憲二 議員



問 指定管理者に応募したフィロドオブドリームスなる会社についての質問。二年度事業報告書の中に事業の実施場所として、昭和の森フットボールサッカースタジアム、アリーナとあるが何と言う名前なのか。会社が使用契約をしているのか。

答 NPO法人ACCラクトルです。問 応募して来た会社の実績が問われているのに関係のない会社の実績を挙げているのはおかしいのではないのか。次に平成31年3月1日から令和2年2月29日迄として納付額5万円の納税証明書が添付されているがどういふ種類の税金か。法人税のことか。1年間事業をしている会社にしてはこの税額は考えられない。法人登記すればこれ税金がかかってくる。何も事業をしていないという証明ではないのか。次にフィロドオブドリームス社の申請書に決算報告書が添付されている中で貸借対照表があります。2年2月29日現在の資産の部で現金10万円預金14万6705円と記載されているが、この程度の財務内容なのに選定委員はこの会社が市の指定管理者としてふさわしい会社と判断したのはなぜか。

副市長 金融機関としては今回、事業者の提案どおり指定管理者に選定された場合、金融機関において資金の回収は可能と判断し、融資する事は十分あり得ること判断している。

問 そんな簡単な考えで5千万、6千万の金を貸してくれる奇特な金融機関があったなら私にも紹介して下さい。次に、選定委員会の中で人工芝の張り替えと夜間照明について、いつ頃から工事を始めるのかとの質問に、「四月から工事を始め七月から利用開始を考えている」等の質疑を

しているがこれはおかしい。選定委員会がこの会社を市側の候補者に認定しても議会の承認がなされていないのでこの会社は正式な市の指定管理者ではないのに選定委員会プレゼンの中で堂々としている。私からすれば言語道断である。副市長の考えは。

副市長 事業者の選定の際には当然の応募者も採用された場合、採択された時にはどうするか、との提案をしていく。そこに疑問があれば自由質問するのが審査会のあるべき姿であると考えている。それから：(以後絶句。自席へ降壇)

ここに至る迄に各議員の質疑応答や賛成、反対討論等色々あり、私は今迄何か市は変な事おかしな事をやっているなと感じていたが、賛成議員の発言を聞き、なるほどなとすべし納得した次第。以下に賛成討論の内容を記載致します。「現在サッカー協会がある。阿井県議が会長、私も顧問として関係者の一人です。以前のサッカー協会の総会で、阿井会長を始め、今のサッカー協会の近くに人工芝のグラウンドが欲しいね、どうかと。市長も出席していましたが、その時今話題になっている相馬氏が、昭和の森の関係でフットサル場を管理しているので指定管理ということでやっていくこともあるのではないかと、との話をしていた。令和2年8月に相馬氏他1人が生涯学習課に、管理運営をまかせてくれなかと提案に来た。それを受け市側は検討し、2年10月に教育委員会定例会で議題に上げ可決されたと聞いております」とのことです。市営サッカー場も指定管理運営費1千万円も市民の血税から成り立っております。

傍聴の制限について

市議会では、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、本会議の傍聴について、一度に入場できる人数を14名に制限させていただいております。

また、マスクの着用や受付時の検温、アルコールによる手指消毒などをお願いしております。

ご不便をおかけいたしますが、ご理解とご協力のほどよろしくお願いいたします。

なお、本会議のようすはYouTubeで中継しておりますので、パソコン、スマートフォンなどをお持ちの方は、ぜひご利用ください。



▲上のQRコードからもアクセスできます!



「大網白里市議会中継」で検索してください!

本会議 (説明・質疑)

[付託]

常任委員会 (審査・採決)

[委員会報告]

本会議 (議決)

3つの常任委員会が詳しく審査

市政の分野は広範囲化・複雑化しており、議案等を本会議の中で細かく審議することは、困難となっております。

議案等を専門的・効率的に詳しく審査するため、議会の機関として少人数の3つの常任委員会を設置されています。

議長を除く全議員は、いずれかの委員会に所属し、任期は1年です。

産業建設
常任委員会



農林水産、道路建設、商工業など

文教福祉
常任委員会



教育、子育て支援、福祉、病院など

総務
常任委員会



税金、財政、防災、交通安全など

議会のしくみ

常任委員会の役割